



Hoy, impuestos y responsabilidad social

¿Cómo marcha en el país el proceso de recaudación de impuestos? ¿Qué responsabilidades tienen la ONAT, la banca, Correos de Cuba y otras entidades? ¿Qué obligaciones tienen quienes deben pagar tributos y a qué sanciones se exponen los violadores de la ley? ¿Cuál es la importancia y el destino de los impuestos?

Sobre estos y otros importantes temas se hablará hoy, a las 6:30 p.m. en

la Mesa Redonda **Los impuestos, su pago y su importancia social**, que contará con la asistencia de directivos de la Oficina Nacional Tributaria y el Banco Popular de Ahorro.

Cubavisión, Cubavisión Internacional, Radio Rebelde y Radio Habana Cuba transmitirán en vivo esta Mesa Redonda, que será retransmitida por el Canal Educativo al cierre de su emisión.

GRANMA

Cumplimiento en cosecha de café anima, pero no satisface

Dilbert Reyes Rodríguez /

La cosecha cafetalera 2011-2012 recién concluyó en Granma, con un total acopiado de 695 toneladas; sin embargo, aunque anima el sobrecumplimiento de un plan de 617, los caficultores saben cuán por debajo están todavía del potencial productivo de la provincia y cuánto de las necesidades reales de la nación.

William Chávez, subdelegado de la Agricultura que atiende el ramo en el territorio, dijo a este diario que a partir de la renovación de áreas y del trabajo técnico desarrollado en ellas, las cifras de la finalizada campaña deberán marcar el fin de un decrecimiento en el volumen recolectado, e iniciar un ascenso progresivo que permita llegar al millón de latas en el 2015.

A fin de lograr tal empeño, señaló Chávez, habrá que perfeccionar la organización de la cosecha y eliminar problemas de contratación evidentes en esta zafra, asociados principalmente a la resistencia de algunas bases productivas a enviar a la industria la mayor cantidad posible del grano existente en sus campos.

Explicó que a pesar de reducir en un 10 % las entregas con baja calidad respec-



FOTO: RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

to a la temporada anterior, todavía una quinta parte del volumen acopiado se pagó a los productores como café "fuera de norma".

De la atención cultural en las áreas renovadas —fueron 1 288 hectáreas en el 2011— también dependerá la elevación progresiva de los rendimientos, los cuales casi no variaron en esta última campaña y aún son muy inferiores a los indicadores fijados como aceptables, apuntó el directivo.

Precisó que Granma todavía tiene envejecida la mitad de sus 10 mil hectáreas de cafetales; pero, a tono con el programa nacional de recuperación del ramo, en el 2012 serán renovadas otras 1 650, para lo cual existen en vivero unos seis millones de posturas.

Más de 40 lesionados en accidente de tránsito

Germán Veloz Placencia

HOLGUÍN.—Un accidente ocurrido ayer por la mañana en el tramo de carretera entre los poblados de Marcané y Alto Cedro, en el municipio de Cueto, dejó un saldo de 42 lesionados, varios de los cuales permanecen ingresados por severos traumas en los hospitales de la capital provincial.

El rápido traslado de las víctimas hasta

los centros médicos, la disponibilidad de medios, la organización y profesionalidad del personal médico y paramédico que participó en el diagnóstico y tratamiento de cada caso, fueron evaluados por las autoridades del territorio como decisivos.

El lamentable hecho se produjo cuando un camión de transporte de pasajeros que viajaba desde Santiago de Cuba con destino a Mayarí, se volcó tras salirse de la vía, lo cual es objeto de investigación.

Retos y perspectivas del posgrado en Cuba

Olga Díaz Ruiz

Incrementar la proyección social de la Universidad cubana a través de la actividad de posgrado constituye una de las principales premisas de la educación superior, como parte de sus acciones estratégicas camino a la formación de profesionales de excelencia, que respondan a las demandas actuales de desarrollo social, según se conoció en las jornadas de trabajo del 8vo. Congreso Internacional Universidad 2012, que sesionó recientemente en el Palacio de Convenciones de La Habana.

Aurora Fernández, viceministra de Educación Superior, informó en este espacio que la enseñanza superior cubana desarrolla más de 500 programas de maestría para distintas ramas de la ciencia, entre las que destacan las ciencias agropecuarias, biomédicas, pedagógicas y técnicas.

Precisó asimismo que más de medio millón de profesionales participan en actividades de posgrado anualmente en nuestro país, donde además se gradúan alrededor de 600 doctores en igual periodo.

En este sentido, se pronunció por lograr una mayor pertinencia del posgrado a partir del diálogo interactivo entre universidades e instituciones y por buscar una integración superior entre la actividad investigativa y la de innovación, que contribuya al desarrollo local y a la formación de recursos humanos de alta calificación de cara al futuro.

También subrayó la participación internacional en el posgrado cubano, que suma ya más de 1 500 másteres extranjeros de 71 países y alrededor de 840 doctores de 62 naciones (fundamentalmente de México, Colombia, Brasil y Venezuela), formados en la Isla hasta el año 2011.

La meteorología llega al surco

Pastor Batista Valdés

LAS TUNAS.—De apreciable utilidad para quienes se dedican a la agricultura es el servicio de agrometeorología que desde hace aproximadamente dos años ofrece el Centro Meteorológico provincial.

Inseguros frente al extraño comportamiento de las estaciones hoy (marco y brújula para sembrar), productores individuales como Julio Calzadilla Pérez, Venancio Santiesteban Zaldívar y otros, se habitan cada vez más a las informaciones, sugerencias y predicciones que cada diez días emiten especialistas de esa entidad.

"Es una experiencia que nos reporta beneficio mutuo —explica Camilo Más García, especialista principal del Grupo Científico— porque nosotros les facilitamos información basada en el trabajo de previsión, abordamos asuntos muy concretos relacionados con la influencia del clima sobre los cultivos, las temperaturas, fases de la luna, posible influencia de plagas sobre determinado cultivo... y a la vez nos retroalimentamos por medio de las observaciones, datos y resultados que esos campesinos y usufructuarios nos transmiten acerca de sus siembras y cosechas".

En ese proceso de interacción sobresale el boletín decenal que edita el Centro, con un lenguaje claro, directo y asequible para quienes desempeñan labores agrícolas.

Añade Camilo que, además de ese suplemento impreso, han empezado



El boletín es de gran utilidad para los productores agrícolas. FOTO DEL AUTOR

a aprovechar las posibilidades que ofrece la programación radial y televisiva, sobre todo mediante espacios fijos, en vivo, relacionados con el acontecer agrícola o campesino del territorio.

Según afirma la ingeniera agrónoma Yenni Ramírez Cano, acogida junto a su esposo a las facilidades que ofrece el Estado cubano para todo el que desee producir la tierra, "no solo leemos y analizamos el contenido de ese boletín en las asambleas de la cooperativa, sino que incluso hemos realizado aquí talleres muy útiles, con la presencia de los compañeros del Centro".

Oportunos avisos y consejos, ante el riesgo de pérdidas por concepto de siembras en momentos y coyunturas no propicios, han avalado más de una vez las ventajas de este servicio, que integra a la red de estaciones, técnicos y especialistas, todos conocedores del valor que tiene la información agrometeorológica, tanto para quienes han asumido áreas recientemente por medio del Decreto-Ley 259, como para viejos productores.